



El anuncio anticipado de su salida de la SRE movió la agenda de Morena, la de su dirigencia nacional y las otras corcholatas, provocando enojos y reclamos

RUTA 2024: EBRARD FRACTURA A MORENA



unque nadie lo reconoce públicamente, **Marcelo Ebrard** rompió un acuerdo, aceleró los tiempos en el proceso para seleccionar al candidato o candidata presidencial y generó una fractura al interior de Morena.

Desde la dirigencia nacional del partido guinda hasta las otras *corcholatas* (**Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Ricardo Monreal**) tomaron muy en serio la sugerencia, o mejor dicho la orden, que les dio el presidente López Obrador para definir el método y las fechas de renuncia de cada uno de ellos.

Sin embargo, fue el Canciller el que aplicó aquello de "lo que no está prohibido está permitido" y anunció su salida del gabinete antes que todos. Por supuesto fue algo que nada bien cayó entre los demás, porque todos estaban en el entendido de que las fechas, los plazos y el método saldría del próximo **Consejo Nacional**.

Desconcertados por el *madrugete*, los otros aspirantes y el propio Mario Delgado no tuvieron de otra más que *bailar al son* que les tocó don Marcelo. A **López Obrador** y a **Mario Delgado** tampoco les quedó de otra más que seguir el juego de Ebrard. Internamente, en la cúpula del partido hay molestia, pero no es el único lugar en donde están enojados con el todavía canciller.

La comunidad diplomática y los miembros del Servicio Exterior se quedaron con *mal sabor de boca*, porque estiman que Ebrard no fue un auténtico secretario de Estado. Quienes conocen de ese ambiente, dicen que su gestión ha sido la que más

cuotas políticas dio, tanto en embajadas como en otros cargos. Sólo un dato: calculan que existen 40 cargos de alto nivel enviados o impuestos por Beatriz Gutiérrez Müller.

Además, entre embajadores de otros países aquí en México fue recurrente la queja de que era imposible reunirse con el Canciller y siempre lo vieron más enfocado en la relación con Estados Unidos.

Esto quiere decir que Marcelo tiene y dejó varios frentes abiertos en su partido.

Lo que está por verse es si el *madrugete* que dio en Morena le servirá para rebasar a Sheinbaum y Adán Augusto en las encuestas o si las *huestes* y *tribus* del partido le cobran el desagravio en la gran encuesta.

O peor aún, si el *gran dedo elector*, que es el de AMLO, tome a bien la rebeldía de Marcelo.

EN MORENA NO HAY VUELTA DE HOJA, el candidato o candidata presidencial saldrá de una sola encuesta. Y sólo medirán a seis suspirantes: **Sheinbaum, Adán**



Augusto, Ebrard, Monreal, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña.

Y en septiembre se conocerá el nombre del elegido o la elegida, hecho que *cortó de tajo* parte del proyecto que tenía Sheinbaum para dejar la administración de la CDMX.

Ya no le dará tiempo de entregar la primera etapa de remodelación de la Línea 1 del Metro ni podrá dar su último Informe de Gobierno que estaba previsto para septiembre.

A ella como a los otros, el cambio de fechas les *metió mucho ruido*, tanto que por ahora no se conoce con certeza quiénes serán los relevos, en su caso y en el de Segob y la SRE.

ENRIQUE ALFARO no sólo tiene *de cabeza* a Jalisco. Su partido, Movimiento Ciudadano, sufre una división por sus intereses personales. En la pasada elección de Coahuila, el partido naranja decidió no postular candidato; sin embargo, el mandatario apoyó a

Ricardo Mejía, quien se postuló como abanderado del PT.

Además de eso, mantiene conversaciones con la alianza conformada por PRI, PAN y PRD de cara a la elección de 2024, por lo que, desde ahora, en la cúpula de MC, dan por hecho que, **ni por equivocación, será su candidato presidencial.**

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "En estas circunstancias, la democracia es muchas veces un mecanismo para formalizar las divisiones entre grupos irreconciliables".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / [@ALFREDOLEZ](https://www.instagram.com/alfredolez)

Internamente, en la cúpula del partido guinda, hay molestia

